

Besuch der hippologischen Fachtagung im Rahmen des Leonberger Pferdemarkts

Am Montag, den 13.02.2023 nahmen die Klassen des 1. und 3. Ausbildungsjahres an der Hippologischen Fachtagung im Rahmen des Leonberger Pferdemarktes in Leonberg teil. Nach der Begrüßung von Gerhard Ziegler und einem Grußwort der Bürgermeisterin der Stadt Leonberg Josefa Schmid startete die Veranstaltung.



Foto: Reiterjournal Baden-Württemberg D. Matthaes

Die Tagung gliederte sich in zwei Abschnitte, am Vormittag fand in der Reithalle des Reit-

und Fahrverein Leonberg e. V. - einem der größten Reitvereine in Baden-Württemberg - eine praktische Demonstration zum Thema „Moderne Dressurausbildung für Nachwuchstreiter/innen“ mit Sönke Rothenberger statt.

Sönke Rothenberger war als junger Reiter auch in Springprüfungen auf internationalem Niveau erfolgreich. Sein Pferd „Cosmo“ war dann der Einstieg in seine international erfolgreiche Dressurkarriere, er startete erfolgreich beim Nationspreis in Aachen, bei Europameisterschaften und Weltreiterspielen. Einer der Höhepunkte waren die Olympischen Spiele in Rio de Janeiro, Rothenberger gewann mit der Mannschaft die Goldmedaille.



Foto: Reiterjournal Baden-Württemberg D. Matthaes

In drei Unterrichtseinheiten mit Reiterinnen auf ihren Pferden mit unterschiedlichen Ausbildungsständen demonstrierte er mit viel Einfühlungsvermögen die moderne Dressurausbildung. Individuell ging Sönke Rothenberger auf die einzelnen Reiter-Pferd-Paare ein und gab hilfreiche Tipps für das künftige Training.

Der zweite Teil, der Vortragsteil der Veranstaltung, fand am Nachmittag in der Leonberger Stadthalle statt. Den Auftakt machte dabei Sönke Rothenberger mit dem Thema „Von der Remonte zum Grand Prix Erfolg“. Er erläuterte die einzelnen Ausbildungsabschnitte eines Pferdes vom Anreiten bis zum erfolgreichen Grand-Prix--Dressurpferd. Viele Themen, die in der Schule zum Thema „Reitlehre“ unterrichtet werden, wurden aufgegriffen und praxisnah erklärt. Er gab für die einzelnen Abschnitte wertvolle Tipps und stellte zum Abschluss seine wichtigsten Aspekte der Pferdeausbildung vor:

- Belohnung, Anerkennung, Dankbarkeit
- Das Pferd gibt das Tempo vor.
- Jedes Pferd ist anders.
- Suche den Fehler stets bei Dir.

- Strukturiertes Reiten mit Plan
- Weniger ist mehr
- Abwechslungsreiches Training



Das war eine passende Überleitung zum nächsten Vortrag am Nachmittag, er trug den Titel „Tierschutz in aller Munde – Vor welchen Herausforderungen stehen wir im Pferdesport?“

Die Tierärztin Dr. Enrica Zumnorde-Mertens aus der Abteilung „Veterinärmedizin und Tierschutz“ der Deutschen Reiterlichen Vereinigung stellte kurz die Regelwerke und Leitlinien zu dieser Thematik vor. Sie erläuterte wissenschaftliche Erkenntnisse zu einzelnen Tier-

schutzthemen und gab abschließend eine Checkliste an die Hand, wie man sich bei Tierschutzfällen verhalten soll.

Die Schülerinnen und Schüler hatten hierbei die Gelegenheit die in der Schule gelernten theoretischen Grundlagen der tiergerechten Pferdhaltung aufzufrischen und zu festigen.

Zusammenfassend ist zu sagen, dass wir alle einen interessanten, lehrreichen und abwechslungsreichen Tag mit hoch motivierten Schülerinnen und Schülern hatten, deren Fazit war: „Es war mega!“